

創立昭和28年1月8日



# TANABE ROTARY



この中を見つめよう 博愛を広げるために District 2640 田辺ロータリークラブ Club Weekly Bulletin

2011-12年度  
国際ロータリーテーマ

「この中を見つめよう  
博愛を広げるために」  
-Reach within to Embrace  
Humanity-  
カルヤン・パネルジ  
RI会長  
大澤徳平ガバナー

### 4つのテスト (FOUR WAY TEST)

- 言行はこれに照らしてから  
(1) 真実かどうか  
(2) みんなに公平か  
(3) 好意と友情を深めるか  
(4) みんなのためになるかどうか

例会日 木曜日 12:30  
例会場 紀伊田辺シティプラザホテル  
会長 伊賀久記  
幹事 福本雅彦  
会報委員長 柏木壽夫  
http://tanabe-rc.com/

承認 昭和28年3月2日  
事務所 〒646-0031  
田辺市湊1073-63  
TEL 0739-24-2002  
FAX 0739-26-0264  
mail tanabe-rc@helen.ocn.ne.jp



「春の会員家族会-3月18日 in大阪1号車」

●司会者  
伊賀久記会長

●ソング  
我等の生業

●ゲスト  
白井 慶 様

●ビジター

### 本日のプログラム 3/29

国際英語村E V I  
代表  
関岡キャシー 様

### 次回のプログラム 4/5

日本貝類学会評議員

湊 宏 様

### 出席報告

	第2911回	第2912回	第2913回
会員数	84名	84名	84名
出席規定免除会員数	10名	10名	10名
出席計算会員数	82名	83名	80名
出席者	68名	65名	65名
出席率	83.95%	79.27%	81.25%
メイクアップ	3名	6名	
修正出席率	86.59%	85.54%	

### お祝い

会員誕生日 古谷  
結婚記念日 三前洋、田上

### ニコニコ箱

☆白井 慶さん、卓話宜しくお願ひします。…白井、長井  
☆白井さん、卓話楽しみにしています。…近藤  
☆大阪日帰りバスツアー、すごく楽しかったです。親睦  
活動委員会さん、ありがとうございました。メガネ少  
年もありがとうございました。…伊賀、堅田、山本、玉井、荷稲、  
横田、三谷昌、柴田、小川、木村頼、大木、中松、福本雅  
☆親睦さん、家族会お世話になりました。孫が「メガネ  
の少年」にぞっこん参ってしまいました。…野村富  
☆すっかり野村富也さんの孫さんと友達になりました。  
(メガネの少年より)…新井  
☆家族会、孫と一緒に大変楽しかったです。白井 慶君  
の話し楽しみにしています。…辻  
☆家族会、御参加頂きありがとうございました。…  
…新藤、松本、大崎  
☆先日の家族会、親睦委員会の皆様方に色々とお世話に

なりました。孫達も大変喜んでいました。ありが  
う御座いました。…荷稲  
☆家族会、急遽の欠席でご迷惑をお掛け致しまし  
た。お詫び申し上げます。…都志見  
☆家族会には行きたかったのですが、ヤボ用が入って  
行けなくて残念でした。申しわけない。…中田  
☆ちょっとうれしい事がありました。…伊賀  
☆久しぶりに会報に写真が掲載されました。柏木委員  
長、寺前会員に負けない良い写真を撮ります。…横田  
☆ビーチ理事長杯予選通過しました。…市木  
☆中田食品株式会社中田社長様、本社売店竣工式にお招  
きいただきありがとうございます。紀州材をふんだ  
んに使った素晴らしい建物でした。又、祝賀会ではお  
いしいお酒・料理を頂き、お土産・代行まで用意して頂  
き、至れり尽くせりでした。さすがですね!・岩本、横田

### お知らせ

#### 会長報告

・3月18日に行われました春の会員家族会「大阪日帰り  
バス旅行」へ大勢参加頂いて有難うございました。  
親睦活動委員会の皆さん、ご苦労様でした。

#### 幹事報告

・4月のロータリーレートは82円です。  
・以前にもご案内していますが、4月5日の例会終了後、  
第3回クラブ協議会を行いますので役員の方、各委員  
長の方は出席よろしくお願ひ致します。ご都合が悪  
い方は代理出席の要請をお願いします。  
・米山梅吉記念館「館報」、近隣クラブの会報が届いて  
いますので回覧します。

## 委員会報告

### 親睦活動委員会

新藤整市委員長

- ・18日の会員家族会大阪方面日帰りバス旅行に、69名ご参加頂きました。ありがとうございました。

### ロータリー財団委員会

田上雅信委員長

- ・4月よりロータリーレートが82円になります。今月は78円です。皆さんに寄附をお願いしていますが、この機会に是非ご協力お願いします。

### 社会奉仕委員会

大木誠治委員長

- ・先週に引き続き識字率向上運動協賛のポケットコインへのご協力よろしくお願ひします

### 次年度

長井保夫次年度幹事予定者

- ・本日例会終了後、次年度予定者理事会を行いますので次年度理事会出席義務者の方、出席よろしくお願ひ致します。

## プログラム



### 『東日本大津波と短歌』

白井 慶 様

私は昨年の六月十日から十三日、三泊四日で、宮城県亘理町へボランティアで行って来ました。

田辺市、白浜町、上富田町、すさみ町の一市三町の社会福祉協議会が主催でした。

ボランティア三十九人と職員数名が二台のバスで行きました。

現地では二班に分かれ、私達はH家の片付けに二日間かかりました。

ボランティアの体験談は、炊き出しや瓦礫の片付け、音楽で励ますといった事が多いようですが、今回は視点を変えまして、被災された方々の作られた短歌を紹介させていただきます。

私は旅行するとき必ずその土地の新聞を買う事にしています。

六月十二日の朝、出発まで時間がありましたのでロビーで、仙台市で発行している河北新報を購入しました。その中に河北歌壇がありました。

私は短歌が趣味ですので読みますと、被災された方々の短歌が掲載されていました。

短歌を作られていない人から短歌は難しいとか、知らないとよく言われます。

しかし誰でも中学、高校の国語の時間に学習します。

短歌は千二百年の歴史をもつ日本伝統の文学です。五、七、五、七、七計三十一文字の定型が基本になっています。

たとえば、「幾山河越えさりゆかばさびしさのはて

なん国ぞ今日も旅ゆく」

また、我が国の国歌、君が代も短歌です。

君が代は

千代に八千代に

さざれ石の

巖となりて

苔のむすまで

君が代は一字、字余りになり三十二文字になりますが、それは許されます。

それでは本題に入ります。

三陸はほぼ壊滅とラジオから

その大津波階下にきてる

宮城県の木村譲さん

大津波が来たとき、木村さんは二階におりました。

三陸は壊滅した。だめだとラジオが叫んでいる。その大津波が自宅の一階にきている。臨場感のある実際に体験した人でないと作れない短歌であります。

みず

掌の暖かみ濁流に消されてしまひけり

ははそはの母離れゆきたり

宮城県の石の森市郎さん

濁流にもまれながらお母さんの手をはなしてしまった。最後に残った母の掌の暖かみ、永遠の別れとなった。

「私は大丈夫だから」留守電に

家流されし友の声残る

宮城県仙台 照井眞知子さん

津波から逃げて帰宅したら「私は大丈夫だから」安心してと留守電が入っていた。しかし三月十一日から二ヶ月余り、親友の最後の声が今も留守電に残っている。

言われるも言うもせつなきがんばろう

老老介護の避難所の朝

宮城県の須郷 柏さん

私達が行ったのは六月ですから三ヶ月経過していました。だから「がんばって」と言わないようにと注意されました。毎日がんばっているのに、まだがんばれと言うのか。

ランドセル負いたる遺体抱きしめて

自衛隊員泥沼の中

浦安市の白石美代子さん

十万人の自衛隊員が活躍したと聞いています。津波の後の泥沼の中から、幼い児の遺体を抱き上げた。ランドセルを背負ったままだという。どんなに怖かったかどんなに苦しかったか、そう思うと胸が締め付けられます。遺体を抱きしめて立ちつくす自衛隊員の姿が印象的です。

